09/12/2024 Audiencia 320.543 \$6,712,368 Tirada: 126.654

Vpe pág: \$20.570.976 Difusión: Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación:

Fecha

Vpe:

126.654

32,63%

Sección: Frecuencia: 0

NACIONAL



Pág: 2

Este lunes, la comisión política inicia las conversaciones:

Así se configura el debate en RN sobre proclamar a Matthei o a un candidato propio

Mientras la mesa directiva se inclina por respaldar a la exalcaldesa, hay voces que creen que sería un error no levantar una carta distinta luego de los resultados que el partido obtuvo en las municipales.

"Menos ideología y más prag-matismo", fue una de las frases que el viernes pasado dijo la exalcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei, en su discurso de despedida en el cambio de mando municipal. Y aunque la frase responde a otro contexto, cobra fuerza ahora que sus esfuerzos estarán concentrados en una candidatura presidencial. Al interior de RN, la comisión

política inicia este lunes un proceso de debate que se centrará en si se proclama a Matthei como la candidata del partido o se levan-ta un candidato propio para una eventual primaria presidencial. Ocurre que, luego de los buenos resultados que obtuvo la tienda en las últimas elecciones de alcaldes, concejales, cores y gober-nadores del 26 y 27 de octubre, donde resultaron ser el partido más votado, algunos sectores hicieron presente la idea de capitalizar el apoyo con una carta pro-pia para competir en una primaria amplia ante Matthei, tal como lo propuso el expresidente del partido, Cristián Monckeberg, a través de una carta en donde expresó que la victoria electoral se debe "atender y honrar" con un candidato propio.

"Sin duda, Evelyn Matthei es la mejor posicionada, por lo que debemos cuidar y fortalecer su liderazgo. Sin embargo, sería un error pensar que con esto basta para volver a La Moneda. Veo otros liderazgos con ideas y con-vicción, como Rodolfo Carter, Gloria Hutt, Mario Desbordes, Francisco Chahuán y Francisco Undurraga, entre otros, quienes pueden aportar fuerza y diversidad a nuestro proyecto", escri-bió el miembro de la comisión política. Su postura es comparti-da por la senadora Paulina Núda por la senadora Faulina Nu-nez, por la exministra Cecilia Pé-rez, por el expresidente del par-tido Carlos Larraín y por otro miembro de la comisión política, Camilo Morán. Este último pone de ejemplo las presidenciales de 2017, en que Sebastián Piñera salió ganador de la primaria

Como en 2017

"La gran mayoría de los mili-tantes de RN apoyó a Mario Des-bordes, los de la UDI a Joaquín Lavín, y los de Evópoli a Ignacio Briones. Sin embargo, fue un candidato independiente quien terminó ganando esa primaria. Este proceso demostró que las primarias amplias y participati-vas no solo fortalecen la democracia interna de los partidos, sino que también legitiman al candidato final frente a la ciudada nía", dice Morán, añadiendo que hoy el nombre más consensuado entre los RN que van por el candidato propio es el del exalcalde Rodolfo Carter. "Es el que marca mejor en las encuestas después de Evelyn Matthei y, aún más importante, es el que va levantó

la mano y pidió competir", dice. Sin embargo, el senador Fran-cisco Chahuán afirma: "Todos

debemos estar disponibles". Otra de las ideas que reafirman



lea, presiden-te de RN, y Andrea Balla ria general dle

Rodrigo Gali-

la posición de levantar un candidato es que con ello existiría una movilización bajo el paraguas legal del Servel que permita estar en campaña durante 6 meses. Por otra parte, se critica la "mediocridad" de pensar en que proclamar a Matthei deja al partido en una mejor posición para negociar car gos en un futuro gobierno de la exalcaldesa. En ese sentido, el sector pro carta propia señala que "ser vagón de cola" de la UDI, te-niendo fuerza electoral para levantar un candidato, sería una "situación imperdonable"

Apoyo a exsenadora

En la otra vereda, donde se ubica En la dia Vereda, dontides e ibida la mesa directiva, varios parlamen-tarios y gran parte de la comisión política, la postura es que actual-mente no hay una figura competi-tiva para Matthei, y en ese sentido, es mejor actuar con pragmatismo y proclamarla candidata del partido ¿Para qué experimentar una derrota si pueden quedarse en alto con los últimos resultados electorales?

Hasta ahora, no hay ningún militante que haya expresado la intención de ser candidato".

ANDREA BALLADARES SECRETARIA GENERAL DE RN

Es uno de los puntos. En la reunión que la bancada RN sostuvo con Matthei, la semana pasada, varios parlamentarios le transmitieron a la exalcaldesa la idea de acelerar su proclamación. Los diputados Andrés Longton, Diego Schalper y la senadora Ma-Diego Schaiper y la seriadora Maria José Gatica están en esta postura. La diputada Camila Flores asegura que "hay que ser pragmáticos y realistas. Ella es la persona que más posibilidades tiene en cualquier escenario de ganar a los adversarios políticos que son los que están a la izquierda".

A esta postura se sumaron 14 presidentes regionales de RN que

el viernes pasado, en una carta afirmaron que consideran "inne-cesario esperar una primaria en junio del próximo año (...) para sumarnos recién ahí a la campaña de Evelyn Matthei". Explicaron que lo más oportuno es que Reno-vación Nacional, siendo el parti-do más grande de Chile, se instale ahora como la fuerza política que dirija tanto a nivel nacional como en regiones lo que será nuestra campaña presidencial". Andrea Balladares, secretaria

general del partido, afirmó que "hasta ahora no hay ningún militante que haya expresado la intención de ser candidato", lo que se contrapone a la actitud "gene-rosa" de Matthei "con nuestros rosa de Matther con nuestros candidatos (en las últimas elec-ciones de octubre), y espero ese mismo liderazgo lo siga impul-sando en estos meses". A pesar de que las conversa-

ciones formales en RN comien-zan el lunes 9 de diciembre, la decisión final se tomará por votación en un consejo general que podría tener fecha en enero.